

## EL ESTRATÉGICO. —IMPRESIONES FAVORABLES RECOGIDAS A LA COMISION, POR EL ALCALDE, SR. GRANADOS FERRE LA COMISION VISITA NUESTRO PUERTO.—UN BANQUETE —MARCHA DE LA COMISION

Una de las aspiraciones que Almería concibió cuando se adjudicó la subasta del estratégico fue la de que las oficinas centrales se establecieran en nuestra capital.

Era natural y lógico que habiendo sido concebido el proyecto aquí y habiendo intervenido en las gestiones llevadas a cabo para formar la empresa que ha obtenido la concesión del ferrocarril, personas ligadas en Almería por vínculos de afecto, se otorgara a nuestra capital una mejora a los que legítimamente tiene derecho.

Entendiéndolo así las personas que en representación de las fuerzas vivas de la población han intervenido estos días en la preparación del recibimiento y agasajos que habían de tributarse a la comisión del estratégico que tan rápidamente pasó por nuestra ciudad se propusieron visitar ayer mañana a los ilustres viajeros, no logrando este propósito porque cuando llegaron al Hotel donde se hospedaban ya habían salido a la calle.

Sin embargo, el alcalde de la ciudad quedó en el encargo de transmitir tan noble deseo a los señores Barry, Pedraza y Richard y así lo hizo personándose en el Chalet de los señores de Fischer antes de la hora en que se celebraba el banquete en honor del señor Silvela.

Nosotros hablamos con el señor Granados Ferre, momentos después de terminada su conferencia con dichos señores y hubo de manifestarnos que sus impresiones eran satisfactorias.

Caso de que todas las secciones de las oficinas centrales no se establecieran en Almería, quedarían en parte, pero nunca dando preferencia a otra cualquier ciudad.

Aseguraron que los trabajos del Estratégico comenzarán en Almería.

Por lo pronto ya vienen de camino 200.000 toneladas de rails para colocarlos en la vía, que serán descargados en nuestro puerto.

Para efectuar el transporte de los materiales se están construyendo un gran número de vehículos de acero, que serán enviados también a Almería.

Estas fueron en síntesis las noticias que nos transmitió el alcalde, que seguramente han de producir una viva satisfacción a toda la ciudad.

### Visita al puerto

Ayer a las 10 de la mañana visitaron nuestro puerto los señores de la comisión del Estratégico, en unión del señor Silvela.

La esplendidez del tiempo permitió que pudieran dar un largo paseo por la bahía en la canoa de la Junta de Obras del Puerto.

### Banquete a la comisión

En el magnífico chalet que los señores Fischer poseen en el Campo de Regocijos se celebró ayer a la una de la tarde el banquete con que los demócratas de Almería obsequiaron a su jefe don Luis Silvela, y a la Comisión del Estratégico que con él vino a Almería.

Tuvo lugar el acto que resultó por todos conceptos lucidísimo en el suntuoso salón del piso bajo donde fueron colocadas las mesas que debían ocupar los comensales.

Los señores de Fischer con una amabilidad exquisita hicieron los honores a la concurrencia que quedó verdaderamente encantada de las atenciones recibidas por parte de tan distinguida familia.

Al llegar el señor Silvela y sus acompañantes fueron recibidos con grandes demostraciones de entusiasmo.

Antes de comenzar la comida visitaron el chalet quedando todos admirados del confort y espléndida instalación de la hermosa finca.

### Los asistentes

En la mesa presidenciada por el señor alcalde señor granados Ferre que a reiterados ruegos del señor Silvela accedió a asistir al banquete, don Isidoro Pedraza, don Luis Silvela, el coronel Barry Miste Richard y don Antonio Iribarne.

Los restantes puestos fueron ocupados por los señores siguientes.

Don Guillermo Verdejo, don Francisco Soler; Don Lorenzo Gallardo, don Rufino Brea, don Antonio Iribarne, don Braulio Moreno, don Manuel Martínez García, don Andrés Casinello, don Eugenio Rodríguez Ferrer, don Gregorio Muñoz, don Manuel Esteban, don Miguel Pardo Robles don Francisco Lao Hernández, don Guillermo Rueda, don José Valverde, don Miguel Naveros, don Manuel Fuentes, don José Arance, don Juan Terriza Morales, don José Sánchez Ulibarri, don Gaspar Vives, don José Granados, don Francisco Jover, don Eduardo Moreno, don Carmelo Naveros, don Ramón Laynez, don José Laynez Taramelli, don Joaquín Sanjurjo, don José Pérez López, don Ricardo Orta, don Adrián Muñoz, don Juan Pérez Herrera, don Juan Fernández Aponte, don José Díaz Molina, don Luis Iribarne, don Fernando Escobar, don Emilio García Soria, don Joaquín Iribarne, don Ambrosio Mena, don Vicente Mena y don José Gallego.

En torno de otra mesa que ocupaba lugar preferente se sentaron don Hermán y don Guillermo Fincher sus distinguida esposa y la señorita Barry.

La prensa local se hallaba representada por don Emilio Barrueto de "La Crónica Meridional" don Vicente Burgos de "La Independencia" y don Alberto Orta de "Diario de Almería".

### El menú

El banquete fué servido por el Hotel Simón que dió el siguiente menú.

Entremeses, Huevos a la Duquesa de Parcent, Merluza a la Regencia, Filetas a la Perigord, Pastel de foie-gras a la Bellavista, Puding Diplomático, Helado, Turrón a la Napolitana, Postres. Vinos Jerez Carta Blanca, Diamante, Riscal, Champagne Domey y Grenos, Café y Licores.

Durante la comida la banda de música hospiciaria dió un concierto ejecutando un bonito repertorio.

### Los brindis — Don Antonio Iribarne

Al descorchar el champagne don Antonio Iribarne en nombre de la Comisión organizadora ofreció el banquete en muy elocuentes términos al señores Silvela y a los señores que componen la comisión del Estratégico, expresándoles el agradecimiento que Almería siente hacia personas tan ilustres por la labor que han realizado, que permitirá se aumenten nuestras vías de comunicación, fomentando la riqueza minera de la región y que hará que Almería forme parte en el concierto mundial por su gran progreso y civilización.

Agregó que en este acto deben todos prometer de una manera so-

lemne que se pondrán al servicio de tan distinguidas personas para allanar todas las dificultades y obstáculos que puedan oponerse, a tan magna obra.

Dirigiéndose al señor Silvela anunció que el homenaje significa a la vez un sentimiento de adhesión inquebrantable de todos los concurrentes hacia su persona.

Habló de la significación política del señor Silvela, diciendo que pertenece a una estirpe gloriosa de la política española, habiendo escalado puestos muy brillantes por su lealtad y propios méritos.

Después explicó la actuación del diputado por Almería en la magna obra del Estratégico, a la que dedicó toda su inteligencia y actividad, reconociendo así el pueblo almeriense que le aclamó el día de su llegada.

Terminó su notable discurso dedicando un rendido homenaje a la señorita Barry é invitando a toda la concurrencia a que levantarán su copa para brindar por Almería, la ciudad de nuestros amores.

El señor Iribarne, que fué interrumpido varios veces por los aplausos del público, recibió una calurosa ovación al terminar de hablar.

### Don Luis Silvela

Al levantarse a hablar el ex-ministro de la Gobernación fué saludado con una salva de aplausos.

Comenzó expresando su gratitud por los agasajos recibidos en Almería.

«Como Almeriense adoptivo que soy dijo mi mayor timbre de gloria es poder hacer por esta tierra cuanto pueda por beneficiarla.

Habló también en nombre de los señores que le acompañan para agradecer todas las atenciones que con ellos ha tenido la ciudad de Almería, agregando que se llevaban tal impresión de nuestra tierra que habían de recordar con delicia este viaje.

«Si estaban dispuestos—añadió— a hacer cuanto pudieran por Almería, ahora han de redoblar su esfuerzo».

Expresó el orador su reconocimiento a la familia Fischer que tan admirablemente había cumplido los deberes de hospitalidad y habló de la señora a Barry que manifestó, había de ser para Almería un ángel tutelar de su bien andanza futura. (Aplausos).

Correligionarios—dijo terminando— quisiera prescindir en este acto de toda significación política para no ser nada más que almeriense. Soy vuestro amigo, vuestro compañero y estoy a vuestro lado para laborar en beneficio de esta Almería. Con ello realizaremos una obra meritoria porque con el progreso de los pueblos vendrá el resurgimiento de España (gran ovación y vivas a Silvela).

### Marcha de la Comisión

A las 3 partieron en dos autos los distinguidos viajeros para recorrer el trazado del ferrocarril estratégico hasta llegar a Granada.

Fueron a despedirlos hasta las Hortichuelas con otro automóvil don Antonio Iribarne, don Manuel Fuentes, don Manuel Martínez García y don Miguel Naveros.

Reciban los señores de la Comisión del Estratégico nuestro afectuoso saludo de despedida, deseándoles un pronto regreso para que Almería les tribute los agasajos a que por su magna obra se han hecho acreedores.

## COMISION PROVINCIAL

Ayer celebró sesión a las 11 de la mañana y a las 3 de la tarde de la Comisión provincial.

Presidió el señor Delgado Rodríguez y asistieron los señores Muñoz Calderón, Lozano Martínez, Lao Hernández y Mena (don A.)

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior se despacharon numerosísimas reclamaciones electorales.

Se aprobaron varias facturas de diversos gastos.

Así mismo se aprobó la factura por los gastos ocasionados para la instalación del alumbrado eléctrica en el Hospital provincial y se acordó gestionar de la Compañía Lebon que se dé la acometida para sustituir el alumbrado por gas.

Y se levantó la sesión.

## OPTICA Fisica, Matemáticas, Electricidad,

Se sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativa

RELOJERIA FRANCESA 22 Calle de Doña Juana Pérez

## NOTAS DE SOCIEDAD

Se encuentran en Almería, a donde han venido para ingresar en filas, nuestros estimados amigos de Lucainena y Aguamarga respectivamente, don Joaquín Campos Segura y don José Requena Rodríguez.

—En unión de su distinguida familia marcha hoy a Benahadux, donde permanecerá una larga temporada el ex-Senador del Reino don Guillermo Verdejo Ramírez.

—Ha marchado a Granada en unión de su distinguida señora el profesor de Dibujo de esta Escuela de Artes e Industrias don José Ordóñez.

—Continúa gravemente enferma la distinguida esposa del ingeniero de las Obras del Puerto don Euse-

bio Elorrieta, cuya mejoría deseamos.

—De Ugijar ha llegado el rico propietario don Rafael Peñañiel.

—Ha venido de Madrid el comerciante don Eugenio González.

—Para Granada ha salido el teniente de infantería don Antonio Ramírez Ortega.

—Anoche se celebró en «La Peña» un baile de sociedad al que asistieron numerosas y distinguidas señoritas.

La agradable fiesta duró hasta bien entrada la madrugada.

## Consejo de agricultura

Bajo la presidencia del señor Callejón ha celebrado sesión el Consejo provincial de Agricultura y de Ganadería.

Fueron aprobadas después del acta las cuentas de gastos del Consejo.

Se informó favorablemente el expediente del señor López Rull, sobre un aprovechamiento de aguas en el río Andarax, con ciertas restricciones.

Igual acuerdo recayó respecto a otro expediente promovido por el señor Crawford para utilizar otro aprovechamiento de aguas en el río de Ohanes con destino a fluido eléctrico.

También se aprobó el expediente del Sindicato Católico Agrario que pide 3.570 pesetas para abonos y semillas.

Y se levanta la sesión.

## Relojería Francesa

PASEO DEL PRINCIPE, 14 (Antiguo Local del Optico)

JOYERIA, PLATERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD Y ARTÍCULOS PARA REGALOS

Esta casa compra por todo su valor toda clase de Alhajas, Oro, Plata y Platino.

Al lado de la Papelería de Moya

## LA GUARDIA CIVIL, DESCUBRE UNA FÁBRICA DE MONEDA FALSA —DETENCION DE DOS SUJETOS DUEÑOS DEL NEGOCIO

Ayer se tuvieron noticias en esta capital de un importante servicio llevado a cabo por la Benemérita del puesto de Los Gallardos.

He aquí los informes del hecho: Hace varios días los guardias tuvieron unas confidencias reservadas de que hacían aproximadamente unos dos o tres meses unos desconocidos habían llevado al indicado pueblo material para fabricar moneda falsa.

Seguidamente la Guardia civil se puso en movimiento averiguando que Francisco Cánovas Invernón y Francisco Ramón Mañas (a) Pino con residencia en el cortijo de Los Pinos de aquel término municipal habían sacado con engaño a un sujeto llamado Cristóbal García Jerez (a) «Rubio», 2000 pesetas para un negocio importante cuya finalidad no le explicaron.

Cánovas y Ramos, poco tiempo después trajeron el material para fabricar moneda falsa tratando de depositarlo en el domicilio del «Rubio», pero este al enterarse de lo que se trataba y temiendo verse envuelto en un negocio que le podría acarrear desagradables consecuencias renunció a ello, haciendo que los dos individuos en cuestión se llevaran el material de su casa.

Además el «Rubio» exigió a Cánovas y Ramos que le devolvieran sus 2000 pesetas, cosa que ofrecieron dichos individuos, pero amenazándole de muerte si revelaba el secreto.

Como los monederos falsos no cumplieron su promesa el «Rubio»

amenazó de muerte a su vez a los dos «vivos» por tener noticias de que la cantidad que les entregó se la habían distribuido entre ellos, un sujeto desconocido y el fiscal municipal del Juzgado de Bédar.

Puestas en movimiento las fuerzas del puesto de la Guardia civil llevaron a cabo la detención de Cristóbal García Jerez en el sitio llamado Los Gallardos, siendo trasladado a la cárcel de Bédar, donde quedó incomunicado.

Momentos después eran detenidos así mismo en el cortijo de Los Pinos, Francisco Cánovas Invernón y Francisco Ramos Mañas, ocupándole al primero un revólver y al segundo 850 pesetas en billetes del Banco.

Practicado un reconocimiento en los domicilios de Cánovas y Ramos fueron encontrados un crisol de fundir metales, kilo y medio de metal de platino, medio kilo de pegriega y otro medio kilo de polvos blancos como para limpiar monedas.

Además se incautaron 200 pesetas en moneda de plata de a duro, 48 en monedas de dos pesetas y 44 en moneda de una, que hacen un total de 382 pesetas, todas falsas.

Los detenidos, material y monedas encontradas fueron puestos a disposición del Juzgado municipal de Bédar que instruye sumario con motivo de este suceso.

«DIARIO DE ALMERIA» es el periódico de mayor circulación en la provincia.

# IMPORTANTE

## RELOJERIA SUIZA

DANIEL DE SANTOS "El Oñico", se ha trasladado a la esquina de arriba de la calle de Sebastián Pérez, edificio del Café Suizo, donde se ofrece a su distinguida y numerosa clientela, teniendo como siempre un extenso surtido en Relojería, Joyería, Platería, Artículos para Regalo, Óptica y Electricidad.

Se sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción médica.  
Compra Plats, Oro, Platino y Alhajas

**OJO: ESTA CASA NOTIENE SUCURSALES**  
**RELOJERIA SUIZA.-Príncipe, 12**

Un purgante a tiempo, es un Seguro de Vida  
Si tomáis el purgante llamado **CAFE TRABAJADOR** estaréis libre de enfermedades infecciosas.

### EL CAFE TRABAJADOR

es un Purgante puramente VEGETAL, antibilioso y depurativo de la sangre. Es compatible con todo, lo pueden tomar niños y ancianos y enfermos. No tiene mal gusto, ni exige régimen, evita la fiebre.

DE VENTA: Farmacia de la Sra. Viuda de Quesada, Puerta de Purcher; Farmacia Central, Real 16; Droguerías de Eugenio de Bustos; y Droguería «El Triunfo», Plaza de Nicolás Salmerón

**Precio: 0'20 céntimos**

### Relojería FRANCESA

Desgracias Pérez  
Paseo del Príncipe 22

Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos. Se hacen todas clases de composuras en joyería, platería y Óptica.

Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías. Se compra oro, plata, platino y alhajas.

### VIAS URINARIAS

Consulta especial de enfermedades, a cargo del doctor

**D. Baldomero Gómez Casas**  
Médico de esta Prisión provincial, Ex-ayudante del Dr. Pulido, Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de S. Juan de Dios de Madrid. Tratamiento de enfermedades venéreas. Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, principal (contigua a la de la Reina)

### PARRALEROS

Se vende una gran partida de raigales, pie Rupestri del Lot, los mejores conocidos. Garantizo la clase y condiciones

**FRANCISCO ORTEGA GONGORA.-Benahadux**

Sociedad Anónima

### "Talleres de Guernica"

GUERNICA (Vize : ya)

FUNDICION — ESCARIADORES DE ESTRÍA RECTA — PLATOS UNIVERSALES — MAQUINAS para la construcción de envases de hoja de lata y fabricación de conservas — PRENSAS excéntricas y de fricción — CONSTRUCCION de toda clase de máquinas y herramientas en general.

### CONTRA EL TIFUS "MICROBICINA MUZAS"

Nada existe mejor contra esta terrible enfermedad que la desinfección constante este maravilloso específico del célebre Doctor **Vicente Garcia.**—De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Depositarlos para Almería, Granada y Jaén. **NAVARO Y MARTINEZ.**—Méndez Núñez, 6-Almería

¿Quiere Vd. vestir bien y hacer sus compras con gran economía?

Consulte en seguida los precios rigurosamente fijos de la casa **CASTILLO Y ROS S. en C.**, donde encontrará grandes existencias en: GABARDINAS, ABRIGOS Y TRAJES, confeccionados para Señoras, Caballeros y Niños. Gran surtido en Zapatería, Pañería, Sastrería, Camisería y Género de punto, Ropa blanca, Carteras y Bolsos para Sra., Perfumería, Bisutería, Guantes, Corbatas, Bastones, Paraguas y Objetos para regalo, Pelizos desde 20 ptas.

**Castillo y Ros S. en C.**  
Príncipe, 23. Almería Teléfono, 257

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina  
El magnífico trasatlántico de la **CONSU-LICH**, Societá Triestina di Navigazione

### FRANCESCA

Saldrá de este puerto el día 22 de Febrero para BUENOS AIRES, con escalas en LAS PALMAS, RIO DE JANEIRO y SANTOS, admitiendo carga y PASAJEROS en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

NOTA: Los Sres. viajeros deberán pedir las plazas y mandar sus documentos con bastante anticipación.  
Para informes, su consignatario, **M. BERJON.**—Boulevard 59, Almería

Aconsejamos a todos los consumidores de

### Azufre

Que nos consulten antes de hacer sus compras. También a los compradores de **TABILLAS DE PINO PARA BARRILES** que vean las muestras antes de comprar.

EL AZUFRE, lo tenemos del 99 por 100 de pureza. Las maderas de PINO de Oporto y Gallegas

Para más detalles a los Sres. **Gebriol González & C.**—Calle de Martínez Campos, 18.—Almería.

### La Campana RESTAURANT

Plaza del Carmen, 3

Se impone visitar este acreditado establecimiento por su comodidad, curiosidad y buen servicio.

**PRECIOS MUY ECONÓMICOS**

**VISITAD LA CAMPANA**

### Doctor J. COMPANI

De la Sociedad Española de especialistas del pecho. Profesor-alumno del Dispensario antituberculoso Maris Cristina de Madrid.

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón

Consulta de 2 a 4, Príncipe, 63

### Consultorio de M Vázquez

Beneficencia municipal. Enfermedades de los niños, piel, venéreo y sífilis

Consulta de 1 a 2.—Puerta de Purchena, 6

### Banco Español de Crédito

AGENCIA DE ALMERIA

Se ruega a los señores suscriptores a la nueva emisión de 40.000 acciones de este Banco, se sirvan pasar por estas Oficinas; hasta las siete de la tarde los días laborables, antes del 15 del corriente; para notificarles el número de acciones que les ha correspondido en adjudicación, y hacer el ingreso del 2.º plazo correspondiente a las mismas.

La Dirección

### DROGUERIA DEL SANTO CRISTO

Surtido en pinturas de todos matices para fondos de Buques, edificios y para pintar al óleo. Aceites minerales, grasas. Específicos nacionales y extranjeros. Fotografía en general. Carburador calef. 0'80 kilo.

**JOSE TORO GARCIA**—Santo Cristo, 2, Almería  
Antes de comprar en otra Droguería consultar precios

### Consulta de enfermos de ojos del Dr. D. Vicente Juan Blanes

Ex Ayudante del Dr. Albitos Inspector Oculista de las Escuelas.

**ANTONJO VICO**, 1, junto al H. La Perla.

**CURACION DE LAS CATARATAS SIN OPERACION.**

### Academia de Corte y Confección

DIRIGIDA POR LA SEÑORITA **FELICIDAD BERNABEU**

REAL, 36.—En los altos de Don Antonio Alemán

### AGENCIA MARITIMA

IMPORTACION EXPORTACION CONSIGNACIONES

Tránsitos - Despachos de Aduanas - Embarques - Seguros marítimos. — Servicios combinados de domicilio a domicilio.

**Julio Bou S. en C. Consignatarios**  
Aguila-Martell, G, dup.  
Corresponsal en Barcelona: **JAI ME GUARDIA.** — Plaza del Palacio, 8

### Madera para barriles

La ofrece en los más bajos precios de plaza y en las mejores calidades de Galicia y Oporto la casa

**ALBERTO NOGUERA**

Barcelona-Las Palmas-Tenerife-Almería

Sucursal de ALMERIA: Parque Alfonso XIII, 32. — Dirección Telefónica AREGO

### Transportes Generales

**FERNANDO VALLS URUBURU**  
Alvarez de Castro, 19-ALMERIA

Servicio especial combinado de domicilio a domicilio.

Agente en Barcelona. — **JOSE GUILLERMO FELIO.** — Rambla de Santa Mónica, número 4

### PARA SEÑORITAS

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION LA MAS ACREDITADA

DIRECTORA: **ROSA MUÑOZ MUÑOZ**

CALLE DEL CONDE OFFALIA, 4

### AGENCIA COMERCIAL "CRUZ"

Consignatarios de buque Agentes de Aduanas

Servicio combinado entre Málaga y Almería.—Representaciones Importación—Exportación

**Alameda de Wilson, 9.—MALAGA**

### MACEN DE MADERAS DE CONSTRUCCION

en tablones y alfangias de todas medidas a precios muy económicos y de calidad superior. También recibimos continuamente partidas de madera en tablillas para barriles, que compiten en precio, clase, corte y peso con las mejores del País y de Oporto

**TEBBIZA HERMANOS.—Calle de Pescadores, 20**

### Calzados

extenso y variado surtido: Últimas novedades: Precios sin competencia: Especialidad en los de lujo y a la medida

**Pedro Plaza Granados.—Príncipe, 13**

### Dr. Eduardo Pérez Cano

Consulta especial de enfermedades venéreas o sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirribiico completo.—CID, 2: de 2 a 4

**AURELIA** Fábrica de Tejidos m. cáticos.—Calle Mercaderes, 24 **José Suero**

### PRESTAMOS

por letras, fincas rústicas y urbanas

Informar: **Luis López Contreras** : Sagasta, 6, bajo — ALMERIA

### Casa en venta

Se vende la casa número 4 de la calle de la Estación, cuyos techos, ensolados, ventanales etc. se hallan completamente nuevos, por ser de reciente construcción. Tiene condiciones para negocios o para particulares. Razon en la misma casa.

### PASTILLAS PURGANTES YER

SON LAS MEJORES DEL MUNDO para la limpieza y desinfección del aparato GASTRO-INTESTINAL. Su uso le evitará toda clase de epidemias. Constituyen el mejor purgante para NIÑOS, ADULTOS y ANCIANOS

Caja con dos pastillas, sólo cuesta 30 céntimos.

CON LAS DOS PASTILLAS PUEDEN PURGARSE CUATRO NIÑOS Ó DOS PERSONAS MAYORES

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

# Grandes Almacenes SAN JOSE de JUAN MORATA

TIENDAS, 15, y AZARA, 2

EN ESTOS ALMACENES SE HAN RECIBIDO TODAS LAS NOVEDADES PARA ESTE INVIERNO

Grandioso surtido en terciopelos, lencería, sedería, fantásticas para vestidos, franelas, vicis, pañetes y géneros blancos. — Cubaxes para esbadero y niño, alfombras, tapetes, stores, visillos, equipos para novia, juegos de cama, trajes de cristianar, corsets, camisas, toquillas, paraguas y géneros de punto. PANERÍA PARA CABALLERO, de superior calidad y buen gusto a precios muy reducidos. — Chales de felpa y punto a precios baratísimos. — Depósito de pelotería a precios de fábrica. — Especialidad en géneros negros y lutos. — Abrigos para señora y niña en terciopelo, paño rasé y pirineo de los últimos modelos. PARA COMPRAR CON GUSTO Y ECONOMÍA SE IMPONE VISITAR ESTOS ALMACENES POR VER LOS QUEMAS NOVEDADES PRESENTAN Y QUE MAS BARATO VENDE SUS ARTICULOS. PRECIO FIJO. — Se hacen espléndidos regalos a los compradores.



## Export Bier

# Estrella Roja

### es la Reina de las Cervezas

No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva

DE VENTA: EN COLMADOS, CERVECERÍAS Y CAFÉS  
Para pedidos: Antonio Gómez Mayer - Almería

## ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

### ESTÓMAGO E INTESTINOS

al dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiseptico.

Se vende en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 20, MADRID, desde donde se envían a todos los países.

GUERRA AL ANEMIA PARA VIVIR MUCHOS AÑOS

PERSONAS DEBILES EL NARASE DE HIPOFOSFITOS SALUD

COMBATE INAPETENCIA Y DEBILIDAD GENERAL

CON FORTALEZA Y POR MUCHO TIEMPO CALLA VERDADERA EN LA LUCHA CONTRA EL ANEMIA EN LA ESTRETA EXTERIOR DE LOS HIPOFOSFITOS SALUD

## BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos al por 100 anual

Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Príncipe, 10

SOLUCIÓN BENEDICTO

DE GLICEROPOLIFOSFATO DE CAL, CON CREOSOTAL

Inaliable contra la Tuberculosis, Gonorrea, erisipelas, Bronquitis y Debilidad general.

Depósito: Dr. Bernabé, San Bernardo, 41, Madrid, y venta en principales farmacias y droguerías.

EMINENTE CREACION CIENTÍFICA

# ¡OJOS!

Enfermos de los ojos

## PRODIGALUZ

PARPADOS

Cura enfermedades internas y externas

Marca registrada según las leyes

Preparado por el doctor J. Martínez Menéndez

Condecorado con la Cruz del Mérito militar por méritos profesionales

Específico único en todo el mundo, que cura radicalmente las enfermedades de los ojos, por graves y crónicas que sean, con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirúrgicas, que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmías graves y por excelencia en la granuloza (granulaciones purulenta y hemorrágica, queratitis, ulceraciones de la córnea, rj.s., etc.). Las oftalmías originarias de enfermedades venéreas céntricas en breve tiempo.

Maravilloso en las infecciones postoperatorias. Hace desaparecer las cataratas en periodo de formación. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y cura para siempre. No más remedios arsenicales, mercuriales, nitrato de plata, azul metileno y otros tan temibles usados en Clínicas. Las vistas débiles y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual. No más neblina, siempre vista muy clara, jamás frasca. El 98 por 100 de los enfermos de los ojos curados antes de concluir el primer frasco del específico PRODIGALUZ. Cura el glaucoma.

PRODIGALUZ eclipsa para siempre el tratamiento por los colirios conocidos hasta hoy en todos los gabinetes oculísticos, colirios que en la mayor parte de los casos no hacen mas que empeorar el mal, irritando órgano tan importante como la mucosa conjuntiva. El nitrato de plata, causa de verdadero terror de los enfermos y de muchas cegueras, lo hace desaparecer PRODIGALUZ.

PRODIGALUZ es completamente inofensivo y produce estupendos resultados sin causar la menor molestia a los enfermos. Detiene la miopia progresiva. Enfermos de los ojos: estad seguros que curaréis en brevísimo tiempo usando el portentoso específico PRODIGALUZ. Exigid la firma y marca en el presente de la cubierta. Precio del frasco: en Madrid, 12 pesetas; provincias, 12'80; extranjero, 25.

DIRECCION GENERAL: E. CUADRADO (R.), MESONERO ROMANOS, 4, 1.º, MADRID  
Envíos a todas partes. Correspondencia por postal.  
Pagos por Giro postal

¡Éxito infalible! Sin cocaína, atropina ni ningunas otras sustancias peligrosas. Como se puede comprobar sometiéndolo a un minucioso análisis cualitativo.

### EL PALUDISMO, MALARIA, FIEBRE INTERMITENTE, ETC. DESAPARECEN CON LAS PILDORAS de los MOSQUITOS (PLASMODIUNCIDINA) DEL DR. R. CAMACHO

Tomando tres PILDORAS de los MOSQUITOS diariamente se previene en absoluto de toda infección gripal

SE VENDEN CAJAS, 1/2 y 1/4 de CAJA EN FARMACIAS, DROGUERIAS

PEDIDOS al Repret.º Gral. Mayor 21 - MADRID

## LAS NOVEDADES

### GRAN EXPOSICION DE MUEBLES

Artículos de loza y cristal. Objetos para regalo - Juguetería. - Perfumería.

Hierros. - Aceros. - Ferrería. - Cementos.

## Casa FERRERA. - Almería

## PEPTONA

### ORTEGA

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, fisia, raquitismo.

Pídase en farmacias y en la del autor, León 19, Madrid.

### Banco Español de Crédito

CAPITAL 20,000.000 PTAS.

AGENCIA DE ALMERIA

CAJA DE AHORROS - Las imposiciones en la Caja de Ahorros proceden un interés de tanto por ciento acumulable de 80 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso. Horas Caja para las cuentas de ahorro: los días 10 a 12 en los días

### Se vende

un motor de fuerza de tres a cuatro caballos a gas rico, con válvula de recambio.

Para informes: Glorieta de San Pedro número 2, establecimiento de muebles, Almería

### EL CAÑÓN

No o'videis que el mejor pan de Almería es el del CAÑÓN cabal y bi n cido.

Si queréis comer el pan del CAÑÓN mirad el sello que todas las piezas lo llevan; desechar el que no lo lleve estampado.

Todos los días pan de aceite caliente y tortas de chicharrones en EL CAÑÓN.

Esta casa no tiene reventa, por dicho motivo sus consumidores obtienen mayores beneficios comprando en esta casa más que en ninguna otras.

Especialidad en bollos de todas clases para desayunos.

CONDE OFALIA, 94

Ceburo a 80 céntimos kilo

Droguería del "Santo Cristo" de JOSE TORO GARCIA

Figuras del día



El presidente del Tribunal Supremo señor Arriales que en la Academia de Jurisprudencia ha disertado acerca «del moderno criminal astuto.»

Fenómeno humano

Según los periódicos de Costa Rica, una mujer de Río Segundo, llamada Gregoria Trujillo, dió a luz tal monstruo que, al verlo, se arrojó por la ventana, estrellándose el cráneo contra el suelo. El fenómeno tiene dos cabezas, bien conformadas, de las cuales una tiene dos ojos y la otra uno solo, colocado en medio de la frente.

Varios médicos han ido de San José de Costa Rica a Río Segundo, y aseguran, según aquellos periódicos, que la salud del fenómeno es inmejorable y que si se le cuida puede vivir perfectamente.

Realmente no veo el motivo de semejante determinación, pues según esa teoría las madres de los niños prodigios, que son otros fenómenos en el orden intelectual, deberían también estrellarse el cráneo.

En este mundo, quien más, quien menos, todos tienen física física o moralmente, alguna paternidad fenomenal.

Ahí está el político que tiene un yerno que es un fenómeno de inutilidad y lo yergue sobre el pavimento de su valimiento, cándole actas y altos cargos sin pensar ni por un momento en suprimirse.

Ahí están los padres que dan una deplorable educación a sus hijos, y no se pegan un tiro ni se toman unos gramos de ácido prúsico si los ven figurar en la «élite» del pardularismo y del hampa.

Que lo digan los malos poetas y los malos escritores que en lugar de avergonzarse de sus producciones y dejarse morir de hambre por haber parido tales engendros, aún los defienden orgullosamente y se tienen por víctimas de la envidia y de la mala voluntad.

Sean también testigos los que llenos de lacras y secuelas de una tempestuosa juventud tienen hijos encenques y depauperados, que aunque tienen una sola cabeza mueren prematuramente, y su muerte es una maldición muda para su progenitor.

Pero no adelantemos la Cuaresma, El caso es que la madre del fenómeno costarricense ha hecho muy mal en tomar las cosas por la tremenda, porque además, y siguiendo la corriente del utilitarismo que priva, hoy o mañana el chico hubiera podido ser un buen negocio, y sobre todo, un hombre con dos cabezas es una cosa ideal, porque cuántos hay que no tienen ningunal

UN COMENTARISTA

Café Colón

Al dar la noticia del reparto de pan a los pobres con motivo del traslado del «Café Colón» a su nuevo domicilio, dijimos erróneamente que su dueño era el señor Martínez Zea, cuando el nombre del propietario es el de don Rogelio Castillo Zea.

Conste así.

VIARIAS INFORMACIONES

Por disparos y lesiones

La Benemérita del puesto de Berja, ha detenido a Francisco Torres Merlo, autor de los disparos y lesiones causadas al vecino de Darrical José María (a) Morote.

El detenido fué puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de aquel partido que lo tenía reclamado.

Apremio

El Sindicato de Riegos de Almería, ha dictado providencia declarando incursos en el primer grado de apremio a los señores que no han satisfecho sus cuotas correspondientes.

Exposiciones

Han quedado expuestos al público:

En la secretaría del Ayuntamiento de Lijar el padrón de cédulas personales y la matrícula de industrial.

En el de Gérgal el repartimiento de utilidades del presente ejercicio.

Pérdida

Desde el paseo del Príncipe, por la calle de Ricardos hasta la Glorieta de San Pedro, se han extraído unos lentes con armadura de oro.

La persona que los haya encontrado puede devolverlos en la droguería «Moderna» de don Federico Barrios, situada en el paseo del Príncipe

Medicina higiénica

Conocida en todo el mundo por la seguridad en los efectos, agradable sabor, que ayuda a las digestiones, tonifica y aumenta el apetito, pudiendo usarse lo mismo los dispépsicos que los sujetos sanos, es el Elix Estomacal de Sáiz de Carlos.

Círculo Mercantil e Industrial

Anunciado un baile infantil para la tarde del Domingo de Piñata, y, en el deseo de que en la memoria de los festejados quede un grato recuerdo del festival que se celebra en su obsequio; tiene acordada la Junta Directiva la institución de diez premios, cinco para niñas y cinco para niños, que consistirán en objetos adecuados a la edad de los festejados, y, cuya distribución se hará por un jurado ageno a la Junta Directiva.

A cada uno de los niños que obtengan premio se les regalará una artística fotografía con el traje que haya lucido en el festival.

Un artista de la localidad hará también una fotografía general del salón de baile.

En el baile del Domingo se obsequiará con un regalo artístico a la señorita que acierte el secreto de la Piñata.

La Junta Directiva.

ANUNCIAD EN Diario de Almería

Figuras del día



D. Luis Haber y Moto, insigne ginecólogo, nombrado director del Instituto Rubio.

POR TELEGRAFO

De nuestro corresponsal en Madrid, señor Sánchez Ortiz.

Se plantea la crisis total.

Madrid, 21 (Urgente) (Por teléfono)

El señor Allendesalazar estuvo esta mañana en palacio planteando al rey la dimisión del gobierno en plero.

Ha obedecido esta resolución del presidente a que los ministros le han formado ds que carecen de fuerzas parlamentarias para ulti- mar la labor pendiente.

Ratificación de poderes

Madrid, 21 (Urgente) 15-45 (Por teléfono)

El rey ha consultado a los señores Sánchez Toca, Dato y Sánchez Guerra.

Dificultándose la formación de otro gobierno, el rey ha ratificado los poderes al señor Allendesalazar para que continúe el mismo gabinete.

CONSEJO DE MINISTROS

El presidente del Consejo, señor Allende Salazar, estuvo esta mañana en Palacio despachando con el rey.

Seguidamente se trasladó a la Presidencia donde se reunieron los ministros.

Los Ministros guardaron absoluta reserva a la entrada.

Terminada la reunión se facilitó a la prensa, la siguiente nota oficial:

«El presidente, señor Allende Salazar, expuso que después de las manifestaciones hechas por los grupos parlamentarios, para cumplir la misión de conseguir la aprobación de los presupuestos y de los proyectos sobre el aumento de las Tarifas ferroviarias, dado el estado de las Cámaras, y careciendo el Gobierno de fuerzas parlamentarias había presentado la dimisión al Monarca, del Gobierno en plero, a fin de que quien le sucede en el poder, disponga del mayor tiempo posible para atender a estos problemas y a los demás que se hacen pendientes de resolución.

El Consejo aprobó por unanimidad la conducta del Presidente, reiterándole su confianza y adhesión inquebrantable.

Las consultas

Primamente fué llamado por el Rey el presidente del Senado señor Sánchez Toca, el que aconsejó al Monarca la continuación del actual Gobierno a fin de que este sea el que apruebe los presupuestos, pues considera que si tiene suficientes fuerzas en el Parlamento, para lograrlo.

Después fué llamado a consulta el señor Dato quien manifestó al Rey, que el Gobierno había actuado con beneplácito de todos y que por lo tanto debía continuar en el poder.

Seguidamente compareció el presidente del Congreso, Señor Sench e Guerra, quien hizo presente al Rey la conveniencia de que continuase el mismo gobierno, pues este es insustituible en los momentos actuales dada la situación crítica por que atraviesa la nación

Comentarios de la crisis

Después de haberse la corona su confianza al señor Allendesalazar se dudaba de que algunos ministros se prestaran a continuar en sus puestos.

Claramente se deducía así de las palabras pronunciadas por el subsecretario de la presidencia señor Canals, que hablando con los periodistas dijo que antes del Consejo de ministros la crisis no estaba ultimada, porque precisaba saber cuales de los ministros se resignarían a continuar.

Algunos como el de la Gobernación señor Fernández Prada, estaban resueltos a marcharse, pero predominó la conveniencia de someterse a las decisiones del Parlamento según los votos con que cuentan y además la actitud que adopten los partidos políticos.

Contra la elevación de las tarifas ferroviarias

Para acordar la forma de expresar la protesta de las clases mercantiles e industriales contra la elevación de las tarifas ferroviarias, celebraron hoy una reunión numerosas representaciones afitnes

Después de amplia deliberación se acordó cerrar los comercios el Martes a las ocho de la mañana.

A dicha hora se organizó en el Salón del Pado una manifestación que se dirigirá a la presidencia para entregar las conclusiones en las que están contenidas las aspiraciones de las clases mercantiles, industriales y gremiales.

Vuelve a reunirse el Consejo de ministros

Seguidamente de salir de palacio el señor Allendesalazar convocó de nuevo al Consejo de ministros que se reunió en la presidencia las 4 de la tarde para proseguir su labor.

Terminó la reunión cerca de las 7 de la tarde.

A la salida dijeron los ministros que el presidente les había dado cuenta de su entrevista con el rey.

El Martes acudirá el gobierno a las cortes con el proposito de activar cuanto antes la labor parlamentaria.

En la primera ocasión que se presente prov. caren una votación para comprobar si cuentan con mayoría de votos para aprobar los proyectos pendientes.

Allendesalazar vuelve a Palacio

Después de las consultas el señor Allendesalazar volvió a palacio confiriendo durante media hora con el rey.

A la salida el presidente del Consejo manifestó que el rey le había ratificado los poderes como con secuencia de las consultas celebradas, resignándose entonces a continuar en su puesto.

Nota oficiosa

Por el ministerio de la Guerra se ha facilitado una nota oficiosa en la que se determina de modo terminante la intromisión de los militares en la política.

Se expresa en dicha nota que los militares no han dejado ni un solo momento de estar disciplinados dedicándoseles elojios por su recto y patriótico comportamiento en todo caso

Los ponentes de las tarifas ferroviarias se reúnen

Esta tarde se ha reunido en el Congreso la ponencia de las tarifas ferroviarias.

Después de examinar ampliamente el proyecto, acordaron los

ponentes aceptar la formula del señor Cambó.

También fueron acatadas las emiendas presentadas por los señores Mateanz Ruano y Alcalá Zimora.

En cambio fué rechazada la formulada por el señor La Cierva porque modificaría esencialmente el contenido del dictamen.

Los autores españoles piden protección al rey

Una comisión de autores españoles de la que formaban parte don Jacinto Benavente, don Joaquín y don Serafín Alvarez Quintero, don Carlos Arniches y don Pedro Muñoz Seca ha sido recibida hoy en Audiencia por el rey.

Los aplaudidos comediantes pidieron al monarca que intercediera para evitar el gravamen sobre la propiedad intelectual, que se ha llevado a los nuevos presupuestos de la nación.

Expusieronle el estado del asunto y las desagradables consecuencias que les acarrearía caso de ser aprobado dicho gravamen por las Cortes.

Don Alfonso prometió interesarse por los autores.

La familia real de viaje

En el express de Irún marcharon esta tarde a San Sebastián el rey don Alfonso y los infantes.

El rey irá a Burdeos para consultar con el doctor Moore.

Los hijos del monarca continuarán su viaje para Londres, donde pasarán uno temporada

Animada sesión del Ateneo

Esta tarde se ha celebrado en el ateneo junta general en la que se ha tratado de la dimisión de la junta de gobierno, resultando con tal motivo animadísima la sesión.

Entierro de un general

Hoy se ha verificado el entierro del general Señor Marqués de Selja, que ha constituido una imponente manifestación de duelo en que se han testimoniado las muchas simpatías que contaba el pundonoroso militar cuyo fallecimiento ha sido sentidísimo.

En la presidencia del duelo figuraban representantes de la Real familia, un sobrino del finado e ilustres personalidades.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado ayer resultaron premiados los siguientes nombres.

Premio Mayor.

Numero 10.290

en Oviedo y San Sebastián Segundo Premio.

Numero 16.265

en Santa Cruz de Tenerife. Tercer premio.

Numero 6.998.

Res enteria y Madrid

LA BOLSA

Deuda 4% Interior	75.20
» 5% Amortizable	96.50
» 4%	89.00
Francos cheque	42.55
Libras cheque	19.67
Marcos	6.20
Banco de España	528.50
» Español de Crédito	141.00
Tabacalera	297.00
Dólar	5.92